


Александр КАрецКий

Почти полтора миллиарда 
рублей составил общий объём 
инвестиций в это дело пред-
принимателя Николая Оль-
шанского, год назад постро-
ившего подобный комплекс 
здесь же, в окрестностях села 
Новая Калитва. За это время 

надои там в пересчёте на одну 
корову составили семь тысяч 
килограммов молока, что по-
зволило сельхозпредприятию 
занять пятую строку среди пя-
тидесяти высокопродуктив-
ных хозяйств Воронежской 
области.  

Значимость новых пла-
нов Николая Ольшанского, 
которого глава Воронежской 
области поблагодарил за ду-
шевное и сердечное отношение 
к воронежской земле, труд-
но переоценить, потому что, 
как сказал Алексей Гордеев, 
восстановить сельские тер-
ритории нашей области без 
развития молочного животно-
водства невозможно.

- Сегодня мы закладыва-
ем очередной уникальный 
объект. Россошанский район 
будет устойчиво производить 
50 тысяч тонн молока в год, - 
отметил глава региона. - Но 
надо выходить на объёмы 
Лискинского района – на 100 
тысяч тонн молока в год. Тог-
да будет другая экономика 
и возможность людям нор-
мально работать и достойно 
жить.

Строительство самого 
крупного в Воронежской об-
ласти молочного комплекса 
должно быть завершено в те-
чение одного года. «Уверен, - 
сказал руководитель области, 

- что строители сдадут объект 
в срок». 

Затем Алексей Гордеев на-
правился в Старую Калитву 
познакомиться с ходом возве-
дения городка для работников 
агрофирмы «Калитва». Из 
двадцати четырёх планируе-
мых к строительству домов 
– одно- и двухэтажных – уже 
возведено шесть. На поро-
ге одного из них по-русски 
хлебом-солью главу региона 
встретили будущие новосёлы 
- Иван и Марина Коноваловы 
со своими двумя маленькими 
детишками. Довольны ли они 
новым жильём, можно было 
понять по их сияющим лицам. 
Алексею Гордееву супруги 
показали свой будущий дом, 
в котором всё было сделано 
«под ключ».

После такого тёплого приё-
ма новосёлами Алексей Горде-
ев отправился в Россошь. Здесь 
он осмотрел открывшийся 
спортивно-оздоровительный 
комплекс, в котором есть фут-
больное поле с искусственным 
покрытием, баскетбольная 
площадка, а также беговые 
дорожки и оборудованные сек-
торы для прыжков в длину и 
высоту. Но какое-то время от-
сутствовали бытовые удобства: 
не было раздевалок и душевых. 
Отсутствовали и трибуны. Всё 
это мешало полноценному 

учебно-тренировочному про-
цессу и проведению массовых 
спортивных мероприятий. В 
один из прошлых визитов в 
Россошанский район Алексей 
Гордеев на эти цели поручил 
выделить 47 миллионов руб-
лей. В результате появился 
административно-бытовой 
корпус с тренажёрными за-
лами, сооружены зрительские 
трибуны, смонтированы инже-
нерные сети и благоустроена 
территория: «По сути Рос-
сошанский район завершил 
создание полноценной спор-
тивной инфраструктуры - 
третий стадион здесь введён 
в строй», - отметил Алексей 
Гордеев перед тем, как на-
правиться из спорткомплекса 
в молодёжный центр, где за 
«круглым столом» была за-
планирована встреча с лау-
реатами областной премии 
общественного признания 
«Спасибо» и представителя-
ми общественности. 

Учреждение этой премии 
имеет цель: отметить вклад 
представителей некоммерче-
ских организаций, предпри-
нимательского сообщества, 
средств массовой информации 
и широкой общественности в 
реализацию социально значи-
мых проектов на территории 
нашего региона. 
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В интересах региона
Минстрой РФ готов оказать в текущем году финансовую 

поддержку Воронежской области в рамках федеральной це-
левой программы «Чистая вода» на 2011-2017 годы». «Про-
должается  также поиск путей получения из федерального 
центра средств  на  строительство автотранспортного тоннеля 
в городе Лиски», – проинформировала главу региона Алексея 
Гордеева  руководитель  представительства Воронежской об-
ласти при федеральных органах государственной власти Елена 
Фаддеева. Кроме того, в ходе  их рабочей встречи обсуждались 
вопросы подготовки к  совещанию федерального уровня по  
развитию системы социальной защиты граждан пожилого 
возраста – соответствующую  рабочую группу возглавляет 
Алексей Гордеев.

Газ с бассейном сочетаются
По информации ООО «Газпром межрегионгаз Воронеж», в 

ближайшее время будут сданы в эксплуатацию межпоселковые 
газопроводы общей протяженностью 209 километров в Гриба-
новском, Новоусманском, Панинском и Эртильском районах. 
Помимо этого отправлена на госэкспертизу проектно-сметная 
документация ещё по шести объектам в Аннинском, Канте-
мировском, Новоусманском, Павловском, Петропавловском, 
и Семилукском районах протяжённостью 40,8 километра. 
Кстати, в этом году газовики намерены преподнести в дар 
городу Семилуки физкультурно-оздоровительный комплекс 
с универсальным залом и бассейном в рамках программы 
«Газпром – детям». 

В память о Даше Севастопольской 
В двадцать первый раз здравоохранение страны отмечает 

профессиональный праздник средних медицинских работ-
ников. Медсёстры громко заявили о себе во время Крымской 
войны в середине XIX века, а имя главной её героини - Даши 
Севастопольской – стало символом  мужества, милосердия 
и выдержки. Об этом вчера говорил, открывая торжествен-
ное собрание в Воронежском оперном театре, посвящённое 
Международному дню медсестры, заместитель руководителя 
департамента здравоохранения области Леонид Меремьянин. 
Лучшие из лучших выходили на сцену театра и получали 
почетные грамоты областного правительства и облдумы, 
департамента здравоохранения, обкома профсоюза медработ-
ников.  Кстати, почётными нагрудными знаками имени Даши 
Севастопольской награждены девять медсестёр общества 
Красного Креста.

Спасибо за кафедру! 
В связи с 90-летием со дня рождения и за выдающиеся 

заслуги почётным знаком регионального правительства «Бла-
годарность от земли Воронежской» отмечена литературовед, 
театральный и литературный критик, доктор филологических 
наук, профессор ВГУ Алла Ботникова. Работая в госуниверси-
тете с 1949 года, Алла Борисовна создала  кафедру зарубежной 
литературы и возглавляла её с 1969 по 1997 год. 

Сообщения подготовили  
Борис Ваулин, николай Старых.
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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области пере-
менная облачность, местами небольшие 
кратковременные дожди, грозы; ветер вос-
точный, умеренный, при грозе порывистый, 
сильный; температура +25…+30.

16 мая по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер северо-
восточный, умеренный; температура ночью 
+12…+17, днём +29…+34.

17 мая по области – переменная облач-
ность, ночью без осадков, днём местами не-
большие кратковременные дожди, грозы; 
ветер восточный, умеренный; температура 
ночью +15…+20, днём +31…+36.
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«КОммунА» – сАмОе цитируемОе  
В рОссии ВОрОнежсКОе печАтнОе иЗдАние

истОчниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

Чиновников надо сократить
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев поручил Мин-

фину до 1 июля представить предложения по сокращению 
численности госслужащих, говорится в сообщении на офи-
циальном сайте правительства. «Минфину России (А.Г. 
Силуанову) подготовить и представить до 1 июля 2014 года 
в Правительство Российской Федерации предложения по со-
кращению на 10 процентов численности государственных 
служащих», — говорится в сообщении. Несколько лет назад 
чиновники уже попадали под сокращение, которое тогда со-
ставило 20 процентов.

Число жертв возросло до 232
Число погибших на шахте Сома в провинции Маниса (запад 

Турции) достигло 232 человек, заявил прибывший на место 
трагедии премьер-министр страны Реджеп Тайип Эрдоган. 
Авария на шахте произошла во вторник в населённом пункте 
Сома в 250 километрах к югу от Стамбула на глубине около  
2 километров. По предварительным данным, произошло ко-
роткое замыкание, которое привело к возгоранию и взрыву. В 
этот момент под землей было 787 человек. В настоящее время 
в больницах находятся около 80 человек. Около 150 человек 
по-прежнему под землёй.
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«Поможем Донецкой 
республике» 

Россошь начинает и лидирует

«…А в сёлах  
народ живёт»

Вынесенные в заголовок 
слова – это часть крыла-
того выражения, которое 
породил мудрый горец  
расул Гамзатов. а полно-
стью оно звучит так: «В 
городах живёт население, 
а в сёлах живёт народ». 

Виктор ШеВченКО

– Конечно же, народный 
поэт Дагестана и всей России, с 
которым мне довелось общаться 
лично, имел в виду простую ис-
тину: там, в сёлах,  – наши корни 
и наши истоки, – говорит глава 
региона Алексей Гордеев. – В 
городах жизнь и без того бьёт 
ключом, а задача властей, во 
всяком случае, правительства 
Воронежской области, – сделать 
так, чтобы проблемные районы 
максимально приблизились к 
уровню передовиков.

Если судить по подведённым 
5 мая официальным итогам 2013 
года, в лидерах у нас – Новово-
ронеж, Рамонский, Бутурлинов-
ский и Нижнедевицкий районы 
(они – победители в своей груп-
пе муниципальных образований, 
а потому все получат гранты по 
пять миллионов рублей за счёт 
средств областного бюджета). В 
«аутсайдерах» же – Эртильский, 
Петропавловский и Поворин-
ский районы.  Алексей Гордеев 
отдал распоряжение – провести 
в этих трёх муниципалитетах 
совещания с участием глав по-
селений и местной обществен-
ности, чтобы оценить причины 
отставания.

Вообще же на последних 
встречах с главами муниципаль-
ных образований глава региона 
говорит примерно следующее: 

– Уважаемые коллеги, шеве-
литься надо! Разовая помощь 
из областного центра погоды не 
делает, она подобна подачкам. 
Я езжу по районам, и часто 
выясняется: вопрос налогоо-
благаемой базы не проработан, 
имеются неучтённые земли… 
Между тем, у нас есть муници-
палитеты, которые привели в 
действие бюджетные резервы 
и добились отрадных перемен, 

не располагая крупными пред-
приятиями – «раскрученными» 
налогоплательщиками. Надо 
изучать их опыт. Мы выступаем 
за развитие всех сельских терри-
торий, задаём соревновательный 
тон в работе администраций, 
чтобы у глав и специалистов 
было желание  трудиться с опти-
мизмом. Может, не всё полу-
чается, но делается многое. И 
будьте уверены, мы вместе с 
вами преодолеем «безнадёгу», 
«разруху», ощущение кризиса. 
У нас есть основательные про-
граммы развития сельских тер-
риторий, и мы будем добиваться 
их реализации…

Кстати, гостивший у журна-
листа на День Победы в Воро-
неже давний   знакомый – глава 
поселения из соседней Белго-
родской области – с завистью 
сказал:

–  Вашим главам куда легче 
работается, чем нашим. Во-
первых, у вас есть областной 

департамент по развитию му-
ниципальных образований, куда 
можно обратиться если не за 
помощью, то хотя бы за деловым 
советом. Во-вторых, у вас раз-
работаны различные региональ-
ные программы, в том числе по 
благоустройству памятников и 
территорий. А нам приходиться 
самим выкручиваться.

Глава поселения воздержался 
от комментариев, когда я вы-
вел ему на принтер информа-
цию департамента по развитию 
муниципальных образований 
Воронежской области: «За про-
шлый год в муниципальных 
образованиях в целом увеличен 
объём инвестиций в основной 
капитал в расчёте на душу насе-
ления, увеличился объём произ-
водства сельскохозяйственной 
продукции, возросли объёмы 
расходов местных бюджетов на 
культуру и поддержку малого и 
среднего предпринимательства, 
а также увеличилось количе-

ство муниципальных услуг, 
оказанных в электронном виде. 
Кроме того, практически во всех 
муниципальных образованиях 
вырос уровень обеспеченности 
дошкольными образовательны-
ми учреждениями и доля про-
тяженности освещённых частей 
улиц».

В «утешение» я рассказал 
главе, что на одной из встреч с 
губернатором наши главы выска-
зали ряд пожеланий. Например, 
просили посодействовать тому, 
чтобы зарплата специалистов 
сельских администраций стала 
выше – сравнялась по уровню 
хотя бы с зарплатой педагогов, 
иначе это чревато кадровыми 
проблемами; чтобы поселениям  
выделялась новая коммунальная 
техника, пусть и по лизингу; 
чтобы облправительство по-
ощряло по итогам года большее 
количество поселений, глав и 
специалистов. 
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Власть | Нормально работать и достойно жить в сельской глубинке позволит всестороннее развитие  
крупных агропромышленных комплексов
Глава региона алексей Гордеев посетил россошан-
ский район с рабочей поездкой. Она началась с его 
участия в закладке камня на месте возведения 
нового молочнотоварного комплекса ООО «агрофир-
ма Калитва», рассчитанного на 2500 дойных коров. 
Семь тонн молока в год от каждой бурёнки – таков 
начальный план реализации проекта. Эта цифра 
должна увеличиться до восьми тонн продукции  
после выхода комплекса на проектную мощность. 

Алексей Гордеев пожелал новосёлам, чтобы их дом всегда был полной чашей.

Президиум правительства Во-
ронежской области критически 
оценил усилия медиков по про-
филактике неинфекционных 
хронических заболеваний и 
пропаганде здорового образа 
жизни.

сергей ЗАХАрОВ
По мнению временно исполняющего  

обязанности руководителя департа-
мента здравоохранения Владимира 
Ведринцева,  в нашей области созданы 
все необходимые условия для развития 
здорового образа жизни. В 2013 году в 
рамках диспансеризации осмотрено 380 
тысяч человек взрослого и 101 тысяча 
детского населения. В первом  квартале 
2014 года объём диспансеризации вы-
полнен уже на 101,5 процента от плана. 
В то же время существует большая 
проблема – убедить людей «начать с 
себя» и позаботиться о  собственном 
здоровье, а также о здоровье  родных 
и близких. 

Глава региона отдал распоряжение 
–  углубленно проанализировать ре-
зультаты диспансеризации и изучить 
динамику удовлетворенности населе-
ния услугами здравоохранения. 

В Воронежской области действует 
Закон «Профилактика заболеваний 
и формирование здорового образа 
жизни», его реализации во многом 
способствует то, что в регионе только 
за последние три года построено 153 
спортивных сооружения. Тем не менее 
председатель Комитета облдумы по 
охране здоровья Иван Мошуров  внёс 
предложение: разработать программы 
материального стимулирования людей, 
ведущих здоровый образ жизни. Алек-
сей Гордеев поддержал такую идею. 
При этом он отметил, что необходимо 
рассмотреть возможность внесения из-
менений в систему страхования здоро-
вья. Например, тот, кто курит, должен 
платить больше страховых взносов, чем 
некурящий человек.

По мнению  врио губернатора, недо-
статочно эффективно функционируют 
центры здоровья – они просто обязаны 
больше уделять внимания пропаганде 
здорового образа жизни.

- И вообще, у нас многие врачи, 
к сожалению, сегодня работают, как 
у станка – отчитываются бумагами 
по «обработке» пациентов и за это 
получают зарплату. Хочется, чтобы 
Клятва Гиппократа была важнее, чем 
бизнес-модель. А работа всей систе-
мы здравоохранения и каждого врача 
должна быть настроена на то, чтобы 
в центре внимания был человек и его 
здоровье.

Время перемен

Врач –  
не токарь  
у станка

Актуальный вопрос | Региональное правительство принимает меры к тому,  
чтобы в Воронежской области не было «захудалых»  муниципальных образований,  

а людям везде жилось лучше

Борис ОрлОВ

Фото михаила кВаСоВа

Представители студен-
ческого волонтёрского дви-
жения «Млечный путь», 
которое активно действует в 
Воронежской медакадемии, 
решили принять участие в 
благородной акции. Ребята 
собирают медикаменты для 
отправки в Донбасс, сра-
жающийся против нацистов. 
Одну палатку волонтёры 
установили  в центре города, 

другую – в стенах самой ака-
демии. Многие отзывчивые 
люди, узнав об акции, тут же 
идут в ближайшую аптеку 
и покупают лекарств кто 
сколько сможет. Студентки 
6-го курса ВГМА Елена Ко-
лиснюк и Александра Мако-
вецкая называют препараты, 
которые нужны в первую 
очередь. Возле девушек пол-
нятся баулы с лекарствами. 
Как только их наберут доста-
точное количество, машина 
уйдёт за границу. 

Возле воронежского кинотеатра «Пролетарий» уже 
несколько дней находится палатка, на которой и 
значится вынесенная в заголовок надпись. 

Этот снимок буквально на днях сделан в Бутурлиновке, где обустраивать родной край, 
украшать улицы и скверы цветами становится хорошим правилом.
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Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 15 по 21 мая: 

18, воскресенье  
(пик с 10 до 13 и с 17 до 19 часов).

татьяна дуБКОВА, центр инструментальных наблюдений 
за окружающей средой и геофизических прогнозов.
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Александр КАЖИКИН,

пресс-служба ОАО КБХА

Преследуя цели популя-
ризации космоса и вклада 
воронежцев в его освоение, 
проект включал в себя: кон-
курсы рисунка, сочинений и 
стихотворений на космическую 
тематику среди воронежских 
детей и подростков, конкурс 
«Что? Где? Когда?» среди 
студенческих и молодежных 
команд Воронежа, а также 
конкурс научно-технических 
проектов на космическую те-
матику среди школьников, 
студентов и аспирантов.

Творческие состязания наш-
ли широкий отклик: в них 
приняли участие около 700 
человек, самыми младшими из 
которых стали первоклассники, 
а самыми старшими - курсанты 
военных училищ. 

В конце апреля победи-
телей и лауреатов собрали в 
КБХА для награждения. Перед 
торжественной церемонией 
гости посетили завод ракет-
ных двигателей предприятия. 
Своими глазами они увидели, 
как из грубой металлической 
заготовки появляется чудо ин-
женерной и технологической 
мысли – отдельные детали 
ракетно-космической техники. 
Каждая из них должна уверен-
но работать при экстремальных 
температурах, давлениях, обо-
ротах.

Следующий пункт экскур-
сии – сборочный цех – по-
трясает своими масштабами и 
чем-то напоминает огромную 
лабораторию. Здесь, в простор-
ных и светлых пролетах, люди 

в белых халатах из отдельных 
деталей и агрегатов произво-
дят сборку готовых ракетных 
двигателей. Сияя красными 
защитными оболочками сопел 
на стапелях, они уже в бли-
жайшем будущем обеспечат 
запуски очередных российских 
космических ракет. Школь-
ники с интересом узнали, что 
практически все современные 
космические ракеты оснащены 
воронежскими двигателями, а 
космонавты и вовсе не обходят-
ся без воронежской техники: 
все пилотируемые пуски, на-
чиная с полета Юрия Гагарина 
и до наших дней, осуществля-
ются ракетами, оснащенными 
в том числе двигателями раз-
работки КБХА.

В завершение экскурсии 
ребята посетили выставоч-
ный центр предприятия, где 
перед глазами предстали все 
разработки КБ за более чем 
70-летнюю историю: первые 
агрегаты для боевых само-
летов времен Великой Отече-
ственной войны, ракетные 
двигатели для первых в исто-
рии человечества полетов к 
Луне, пилотируемых запу-
сков, мощные двигатели для 
ракет-носителей «Протон». 
Не только у школьников, но и 
у их родителей глаза светились 
неподдельным удивлением 
при виде воронежского «ги-
перболоида инженера Гарина» 
- газодинамического лазера, 
единственного в Европе ядер-
ного ракетного двигателя, а 
также огромного двигателя 
тягой 200 тонн, работающего 
на жидком водороде темпе-
ратурой  - 2530 по Цельсию, 
для ракеты «Энергия». В этот 

день гости открыли для себя 
мир настоящей космической 
техники, которую до этого 
представляли лишь в вооб-
ражении. 

После увлекательного путе-
шествия в прошлое и настоя-
щее космического Воронежа в 
конференц-зале перед победи-
телями и лауреатами конкурсов 
выступили генеральный дирек-
тор – генеральный конструктор 
КБХА Владимир Сергеевич 
Рачук и организаторы проекта. 
Ребятам вручили памятные 
грамоты, подарочные сертифи-
каты известных торговых цен-
тров и памятные сувенирные 

наборы с фирменной символи-
кой просветительского проекта 
«Дорога к звездам».

Подводя итоги проекта, 
один из членов жюри, ди-
ректор Института машино-
строения и аэрокосмической 
техники ВГТУ Игорь Генна-
дьевич Дроздов сказал: «Мы 
были приятно удивлены не 
только количеством участ-
ников, но и качеством работ, 
которые они представили. 
Даже первоклассники пока-
зали хорошее знание истории 
отечественной космонавтики, 
проявили творческий под-
ход в написании сочинений, 

создании рисунков на косми-
ческую тематику. Это очень 
хорошо, что у старшекласс-
ников в научно-технических 
конкурсных работах уже за-
метна будущая профессио-
нальная ориентация: кто-то 
заинтересованно рассказывал 
о сварке, металлообработке, 
кто-то представил изыскания 
в компьютерном моделирова-
нии, другие заинтересованно 
анализировали гуманитарные 
аспекты космонавтики и исто-
рию воронежского вклада в ее 
освоение. Пожалуй, один из 
главных выводов прошедших 
конкурсов: дети и молодежь 

хотят знать свою историю, хо-
тят гордиться достижениями 
своих отцов и дедов, продол-
жать их дело. Нужно только 
помочь им в этом: показать, 
рассказать, наконец, объяс-
нить, что и они в будущем 
могут запустить «своего Юрия 
Гагарина», первыми попасть 
на неизведанные планеты. Я 
думаю, подобные конкурсы, 
организованные на регуляр-
ной основе, в будущем могут 
стать прекрасной формой 
научно-технической пропаган-
ды среди молодежи и помогут 
вернуть былой интерес ко все-
му, что связано с космосом».

По пыльным дорогам далёких планет
Время молодых | Более 700 студентов, курсантов и школьников стали участниками проекта «Дорога к звёздам»
В Конструкторском бюро химавтоматики состоялось 
подведение итогов просветительского проекта «До-
рога к звёздам», который сотрудники предприятия 
организовали совместно с отделом по делам молоде-
жи городской администрации, Центром молодежных 
проектов и программ и Воронежским государствен-
ным техническим университетом. 

пОлитичесКий дНевНиК

Для кого-то из этих мальчишек и девчонок участие в образовательном проекте и станет  
той заветной тропинкой к звёздам. А пока они с удовольствием сфотографировались  
с генеральным директором – генеральным конструктором КБХА Владимир Рачуком. 

 - Виктор Григорьевич, рас-
тет ли преступность в банков-
ской сфере?

 - К сожалению, мы дей-
ствительно отмечаем рост 
преступлений в банковской 
сфере. Если взять статистику 
только по нашему банку: если 
в 2010 году было возбуждено 
132 уголовных дела и осужде-
но 22 человека, то в 2013 году 
картина более впечатляющая: 
454 уголовных дела, 214 осуж-

денных по приговору суда. 
 - Какие преступления со-

вершаются чаще всего по от-
ношению к банкам?

 - По статистике одним из 
самых популярных способов 
является подделка докумен-
тов. Многие злоумышленники 
уверены, что если вклеить свою 
фотографию в чужой паспорт, 
то никто не сможет распознать 
подлог, а поддельные справки 
о доходах дополнят образ по-

рядочного кредитоспособного 
заемщика. На практике такие 
«игры» с банком всегда за-
канчиваются в полиции. Вы-
сокотехнологичные системы 
безопасности и менеджеры, 
прошедшие специальные тре-
нинги, без труда могут отли-
чить поддельный документ от 
настоящего. Часто в роли под-
ставного заемщика за опреде-
ленную плату выступают алко-
голики, лица без определенного 
места жительства, наркоманы 
и прочие деградировавшие 
личности. 

 - Чем обычно заканчивают-
ся попытки обмануть банк?

 - Практически все попытки 
мошенничества заканчиваются 
лишением свободы на различ-
ные сроки, порой в колониях 
строгого режима (в нашей 

практике имеются приговоры 
на срок до 7 лет лишения свобо-
ды). Но даже небольшое нака-
зание по суду - это вычеркнутое 
из нормальной жизни человека 
время, испорченное здоровье 
и пятно на репутации на всю 
жизнь. Стоит ли так рисковать 
ради какой-то краткосрочной 
сомнительной выгоды?

 - Можете дать пару со-
ветов, как не стать жертвой 
мошенников? 

 - Во-первых, если вы потеря-
ли паспорт или иной документ, 
который можно использовать 
как удостоверение личности, 
немедленно обратитесь в поли-
цию. Об этом можно поставить 
в известность и банк, клиентом 
которого вы являетесь. Бывают 
случаи, когда мошенники спе-
циально похищают паспорта 

постоянных клиентов банка и 
таким образом пытаются об-
мануть систему безопасности. 
Во-вторых, никогда не оформ-
ляйте кредиты для третьих 
лиц. Особенно это касается 
незнакомых и малознакомых 
людей. Какие бы обещания 
они вам ни давали, какие бы 
благие цели ни преследовали 
- перед законом за все будете 
отвечать только лично вы. 
В-третьих, если вас принужда-
ют оформить кредит - любым 
способом сообщите об этом 
в полицию или сотруднику 
банка. Мошенничество про-
ще предупредить заранее, чем 
разбираться с последствиями 
такого поступка и доказывать 
свою невиновность. 

ООО ИКБ «Совкомбанк». Генеральная лицен-
зия №963. На правах рекламы.

Преступление и наказание
Как бы ни старалось общество воспитывать поря-
дочных и честных людей, преступники были, есть и, 
к сожалению, будут всегда. Год от года уровень пре-
ступности растет во всех сферах нашей жизни, не стал 
исключением и банковский рынок. О преступлениях, с 
которыми сталкиваются службы безопасности бан-
ков, мы пообщались с директором по безопасности 
«Совкомбанка» Виктором Григорьевичем СОлОненКО. 

вести

Тракторы –  
большим семьям

Ещё десять многодетных 
семей из сельских районов Во-
ронежской области получили 
мини-тракторы с комплектом 
навесного оборудования. По-
мимо них в этом году ещё 
пятидесяти двум таким же 
семьям будет оказана адресная 
помощь. Четырнадцать смогут 
улучшить жилищные условия, 
38 станут обладателями авто-
мобилей «Газель». 

Напомним, ведомственная 
целевая программа «Социаль-
ная поддержка многодетных 
семей Воронежской области» 
работает с 2007 года. За это 
время помощь получили 495 
многодетных семей: 138 уве-
личили квадратные метры, 
255 получили «Газели» и 102 
– мини-тракторы. Вид под-
держки главы семейств выби-
рают сами.

Помогут  
выбрать дорогу

В Воронежской области 
стартовал третий областной 
фестиваль мастер-классов 
«Галерея Успеха» для заме-
щающих семей. Его цель – по-
мочь детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения 
родителей, в социализации 
и профессиональной ориен-
тации.  Особенность мастер-
классов заключается в том, что 
ребята получают возможность 
изучить изнутри особенности 
той или иной профессии, рас-
ширить кругозор, приобщиться 
к миру взрослых, подготовить-
ся к выбору жизненного пути. 
Фестиваль пройдёт в два этапа: 
выездные мастер-классы с про-
фессионалами в разных сфе-
рах деятельности  и выставки 
творческих работ участников 
фестиваля. Итоги будут под-
ведены 8 июля, в День семьи, 
любви и верности.

Возродили родник
 Два десятка школьников из 

детско-юношеской организа-
ции «РИФ» Каменностепной 
школы Таловского района 
решили возродить родник, 
находящийся в их селе. По-
трудиться семиклассникам 
пришлось немало. Под руко-
водством классных руково-
дителей Татьяны Мухиной и 
Натальи Филатовой ребята 
сначала расчистили русло от 
листвы, веток, брёвен, а затем 
углубили сток. Теперь любой 
прохожий может напиться чи-
стой родниковой воды. 

Анастасия ВОрОнинА.

Александра ГЛУХОВА,

доктор политических наук, профессор вГУ
События последних недель, связанные как с майскими 

праздниками, так и с эскалацией конфликта на Украине, 
как-то отодвинули в тень проблемы экономического со-
стояния страны, а ещё больше – её перспективы. Победная 
эйфория по случаю присоединения Крыма, а также раз-
дающихся из Луганской и Донецкой областей аналогич-
ных призывов, мешает трезвому взгляду на происходящее 
с экономической точки зрения, а также трезвому расчёту 
экономических последствий политических решений. Этот 
факт особенно удивителен в стране, где ещё недавно без-
раздельно царил марксизм, отдававший приоритетное 
место в анализе любого общественного процесса именно 
экономическому фактору. Экономический мотив в послед-
ние годы оставался решающим не только для населения, 
бдительно отслеживавшего рост цен на продукты питания 
первой необходимости, а также на коммунальные услуги, 
но и для правящих кругов, по праву считавших рост благо-
состояния россиян главным достижением своей внутрен-
ней политики и намеревавшихся продолжать эту политику 
и впредь («майские указы» Владимира Путина). 

Похоже, что теперь с этими приоритетами возникают 
проблемы. Министерство экономического развития и 
торговли, прямо ответственное за это самое экономическое 
развитие, солидарно с Центробанком неоднократно сни-
жало прогнозы экономического роста России на 2014 год. 
Эти прогнозы не радуют: от силы 1,5 или 2 процента, тогда 
как инфляция может достигнуть 7–8 процентов. Как было 
официально признано в апрельском правительственном 
прогнозе, ожидаемые в текущем году темпы экономиче-
ского роста сокращены до величин, статистически мало 
отличных от нуля. И, судя по всему, это не последняя 
коррекция «вниз». Следовательно, экономика России 
постепенно вползает в рецессию. 

Тем не менее, в отчёте правительства, с которым пре-
мьер Дмитрий Медведев в апреле выступал в Госдуме, 
рефреном звучала мысль, напоминающая строчку из 
старой детской песенки: «Это даже хорошо, что пока нам 
плохо»! За нею прочитывалась уверенность в том, что в 
нынешних неблагоприятных экономических условиях 
нам не на кого рассчитывать, кроме самих себя, поэтому 
мы начнем проводить необходимые реформы и выстроим 
новую экономику, опирающуюся на отечественное произ-
водство.

Но как бы бодро не 
держались министры, 
есть упрямые циф-
ры, отрицать которые 
невозможно. В част-
ности, колоссальные 
проблемы испытывает 
финансовый сектор, 
источником заимство-
ваний для которого яв-
ляется Запад и отчасти 
Юго-Восточная Азия, 
которая в финансовом 
смысле тоже, кстати, никакой не Восток. В отсутствии 
займов остаётся один источник – бюджет, пополняемый 
в существенной степени за счёт продажи, в основном на 
Запад, нефти и газа. Не потому ли поползли уже слухи о 
том, что ближайшей осенью будут введены резкие огра-
ничения в использовании воды и топлива, прежде всего, 
в бюджетных организациях? 

Угрожая Западу намерением переориентировать по-
ставки российского энергетического сырья на Восток, не 
следовало бы забывать о том, что пока, например, экспорт 
нефти в страны ЕС в 2013 году составил 67 процентов 
от общего экспорта этого сырья, а доля экспорта нефти 
в Китай и Японию – 11 и 5 процентов соответственно. 
Между 67 и 11 процентами есть весьма существенная 
разница, не говоря уже о том, что китайские партнёры, по 
общему мнению, считаются очень трудными переговор-
щиками, которые не смогут отказать себе в удовольствии 
воспользоваться трудностями в российско-европейских 
отношениях, чтобы максимально снизить стоимость за-
купаемой российской нефти.

 Не менее ощутимым станет для России сокращение 
объёмов внешней торговли с Евросоюзом, причём тех 
её статей, которые касаются широких слоёв населения. 
В частности, в статьях импорта 44 процента товарных 
ресурсов розничной торговли имеют иностранное про-
исхождение. В их числе продовольствие, медикаменты, 
технологии, комплектующие, запчасти. По данным 
Росстата, на страны Евросоюза приходится третья часть 
импортируемых продовольственных товаров, среди ко-
торых особенно чувствительными являются молочные и 
мясные продукты. 

Достаточно болезненной стала бы для России потеря 
лекарственного рынка, поскольку 70 процентов лекар-
ственных средств – это импорт. Никуда не денешься 
от того факта, что около 77 процентов общего импорта 
лекарств осуществляется из стран Евросоюза, тогда как 
из США – всего 5 процентов. 

Есть ещё одна сторона взаимоотношений, которая 
также имеет вполне реальное наполнение. Речь идёт о 
внешних контактах россиян, причём не только туристиче-
ского свойства. Если проанализировать структуру поездок 
российских граждан, то в первую пятёрку попадают Фин-
ляндия, Эстония, Литва, Турция, Германия и т.д. Как тонко 
пошутил один из российских журналистов, «всё больше 
тянет к Рюриковичам…». В 2013 году в странах Евросоюза 
побывали почти 19 миллионов граждан России, из которых 
почти 8 миллионов – с туристическими целями. Особенно 
стремительно растёт российский туристический поток в 
Испанию (увеличение на треть по сравнению с 2012 годом) 
и в Грецию (увеличение более чем вдвое). 

Между тем усилиями средств массовой информации из 
Запада лепится образ врага, к которому нужно относиться 
соответственно. Всего за один последний месяц серьёзно 
выросло число россиян, готовых к плохим отношениям со 
странами Запада. Если учесть, что 94 процента опрошенных 
Левада-Центром черпают информацию из телевидения, 
то таким результатам удивляться не приходится. Рядовой 
россиянин не пугается ни санкций, ни дефицита иностран-
ных товаров, включая те, о которых речь шла выше. Однако 
бодрость духа может быстро смениться отчаянием, если, 
скажем, в аптеках не окажется нужного лекарства. 

Однобокость получаемой информации, вероятнее 
всего, влияет и на отношение россиян к возможной между-
народной изоляции России. Согласно исследованиям 
Левада-Центра, в начале марта беспокойство из-за изо-
ляции испытывали 56 процентов опрошенных. К середине 
этого месяца их число уменьшилось до 33 процентов, хотя 
к концу апреля ряды «неспокойных» опять выросли до 42 
процентов. Политические и экономические санкции со 
стороны Запада в начале марта беспокоили 53 процента 
россиян, но к концу месяца озабоченность влиянием санк-
ций выражали уже 42 процента опрошенных, в то время 
как 56 процентов сограждан заявили, что не испытывают 
из-за них серьёзного волнения.

На таком фоне заявления некоторых чиновников рос-
сийского Министерства культуры о том, что «Россия – не 
Европа», выглядят как очередная попытка по свежим сле-
дам вылепить какой-то придуманный, далёкий от реально-
сти образ России. С каких это пор мы - «не Европа»? Разве 
не говорит о наших европейских корнях вся отечественная 
литература, философия, история? Или, вслед за Павлом 
Милюковым – известным политическим деятелем начала 
XX века, нас следует называть «Азиопой»? Возможно, 
кому-то такое определение и подходит, но думаю, что 
подавляющее большинство россиян заслуживает лучшей 
идентификации.

Европа или Азиопа?

Как было официально 
признано в апрельском 

правительственном прогно-
зе, ожидаемые в текущем 
году темпы экономического 
роста сокращены до величин, 
статистически мало отличных 
от нуля.

Россошь  
начинает...
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В марте нынешнего года 
в рамках второго областного 
гражданского форума «Боль-
шой Совет некоммерческих 
организаций» - «Социальные 
инициативы гражданских сооб-
ществ Воронежской области» 
подведены итоги, и состоялось 
награждение лауреатов премии 
«Спасибо». По количеству 
представленных проектов ли-
дером оказался Россошанский 
район. 

За «круглым столом» также 
обсуждались вопросы инфор-
мационного взаимодействия 
активистов движения с органа-
ми власти и СМИ, говорилось 
о финансировании социальных 
проектов, реализуемых му-
ниципалитетами. На встрече 
уделялось большое внимание и 
вопросам развития села, сохран-
ности памятников культуры 
и архитектуры на территории 
поселений. А также решено про-
водить ежегодный конкурс на 
звание самого благоустроенного 
села – такое поручение Алексей 
Гордеев дал врио руководителя 
областного департамента по 
развитию муниципальных обра-
зований Василию Тарасенко. 

Некоторые участники «круг-
лого стола», пользуясь случаем, 
обратились к главе региона с 
конкретными просьбами. На-
пример, руководитель народ-
ного детского ансамбля танца 
«Славяночка» - неоднократного 
призёра всероссийских конкур-

сов - Татьяна Литвинова была 
не уверена в возможности бли-
жайшего выезда в мае ансамбля 
в детский лагерь «Орлёнок» 
для участия во всероссийском 
фестивале. Причина – отсут-
ствие необходимых 228 тысяч 
рублей на это дело для тридцати 
восьми мальчишек и девчонок. 
Губернатор пообещал помочь 
в  этом вопросе. Позже, под-
водя итоги «круглого стола», 
Алексей Гордеев сказал, что 
встреча с представителями 
общественных организаций и 
просто инициативными граж-
данами получилась обоюдно 
полезной и интересной: «В 
Россоши достаточно много 
активных  деятельных людей. 
Как глава региона я обязатель-
но возьму их конструктивные 
предложения на вооружение. Я 
рад, что есть с кем осуществлять 
созидательные процессы».

Затем губернатор провёл 
рабочую встречу с главой ад-
министрации Россошанского 
района Иваном Алейником, 
обсудив с ним ряд вопросов, 
касающихся, в частности, ре-
конструкции сетей водоснаб-
жения в районном центре, а 
также ремонта дорог.

Подводя итоги поездки, 
Алексей Гордеев отметил, что 
Россошанский район сегод-
ня успешно развивается. «В 
целом, - резюмировал глава 
региона, - я удовлетворён ра-
ботой Россошанской админи-
страции».

«…А в сёлах народ живёт»
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Алексей Гордеев заверил, 
что все эти вопросы не останут-
ся без внимания.

Уже известно, что впредь 
правительство области на-
мерено отдельно оценивать 
муниципальные районы и 
городские округа и отдель-
но – поселения, являющиеся 
административными центра-
ми муниципальных районов. 
При этом райцентры будут 
распределены на группы в 
зависимости от численности 
населения; городские округа 
Нововоронеж и Борисоглебск 
решено оценивать вместе с 
крупными районными цен-
трами, а Воронеж выделен в 
отдельную группу.

К слову, на днях глава ре-
гиона заявил, что с будуще-
го года надо награждать не 
только районы-победители, 
но и те муниципалитеты, ко-
торые займут второе и третье 
места. 

От глав поселений, мэров 
многое зависит. Алексей Гор-
деев обеспокоен, к примеру, вот 
каким вопросом:

– У меня складывается 
такое впечатление, что в Во-
ронеже и в области нет необ-
ходимого ежедневного реаги-
рования на состояние дорог. 
Надо ещё раз провести работу 
с подрядчиками, подключить 
городскую и областную про-
куратуры к регулированию 
их работ, наказывать рублём 
за некачественную работу. 
Мне самому, когда едешь по 
этим дорогам, хочется взять 

лопату и начать ямки засы-
пать. Да, многое сделано, но 
хочется, чтобы мы не только 
направляли огромные деньги 
на реконструкцию дорог, но и 
толково их использовали.

Не всё и не всегда упирается 
в нехватку бюджетных средств, 
а если они и нужны, то не та-
кие уж большие. Это показала 
практика по обустройству во 
всех районах пляжей и других 
мест отдыха, за что люди при-
знательны властям. Сегодня 
же необходимо активизиро-
вать работу добровольных 
пожарных отрядов, провести 
с ними практические учения 
и перевести добровольцев в 
режим планового дежурства, 
обеспечив средствами связи.

– Наши людские и матери-
альные потери от пожаров 2010 
года никогда не должны по-
вториться, а добровольческие 
дружины – это наш серьёзный 
резерв в обеспечении безопас-
ности граждан, – считает Алек-
сей Гордеев.  

Примечательный момент: 
5 мая, при подведении итогов 
2013 года, экспертная комиссия 
учитывала мнение предста-
вителей бизнес-сообщества и 
общественных институтов. В 
важности такой работы уве-
рены президент региональной 
Торгово-промышленной пала-
ты Юрий Гончаров и замести-
тель председателя областной 
Общественной палаты Любовь 
Шевлякова. По их словам, за 
последнее время значительно 
возросла активность предпри-
нимательского сообщества и 

общественных институтов в 
оценке деятельности адми-
нистраций муниципальных 
образований, а также сами 
органы власти стали быстрее 
реагировать на замечания и 
предложения. 

А по мнению временно ис-
полняющего обязанности ру-
ководителя департамента по 
развитию муниципальных 
образований области Василия 
Тарасенко, особо важным явля-
ется следующее нововведение: 
в марте на заседаниях рабочей 
группы рассмотрены доклады 
глав администраций райо-
нов об итогах и перспективах 
социально-экономического 
развития, а также отчёты о 
результатах выполнения согла-
шений между муниципалитета-
ми и правительством области 
по обеспечению региональных 
показателей эффективности 
развития. 

– Всё это вместе взятое и 
должно способствовать улуч-
шению жизни во всех без ис-
ключения муниципальных об-
разованиях нашей области, –  
заверил Василий Тарасенко.

Какой же напрашивается 
вывод? Может, такой? Глава 
региона Алексей Гордеев не 
ради красного словца заявил 
ещё в канун 2014-го:

– Мы и в новом году будем 
исходить из того, что человек, 
который видит добрые пере-
мены в родном краю, чувствует 
заботу о себе, он внутренне ме-
няется и как бы повышает свой 
социальный статус – статус 
нужного на земле человека.
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Сергей КРОЙЧИК
Фото автора              

Соревнования прошли в 
два этапа: пожарная эстафета и 
боевое развёртывание. В итоге 
победили новоусманские доб
ровольцы, вторыми стали их 
коллеги из Хохольского райо
на, третьими  кантемировцы. 
Все призёры отмечены не толь
ко грамотами и кубками, но и 
денежными сертификатами 
– на 90, 60 и 30 тысяч рублей 
соответственно. 

 Какая же миссия сегодня 
возложена на добровольцев? 
– спрашиваю у руководителя 
Главного управления МЧС 
России по Воронежской обла
сти генералмайора внутренней 
службы Игоря Кобзева. 

 Задачи у них очень даже 
ответственные, – говорит 
Игорь Иванович. – Поэтому 
практически в каждом крупном 
сельском поселении решено 
создать мобильные подраз
деления. Недавно ДПК тор
жественно открыли в Верхнем 

Мамоне, а всего их планиру
ется в нашем регионе около 
восьмидесяти. В прошлом году 
добровольцы самостоятельно 
ликвидировали более двухсот 
пожаров, спасли 26 человек. А 
это серьёзный результат. 

По доброй традиции перед 
соревнованиями отметили 
сельские поселения, в которых 
хорошо налажена  противопо
жарная работа, и доброволь
цев, отличившихся в боевой 
работе. Но особое внимание 
было оказано детям. Им всего 
по десятьдвенадцать лет, а они 
уже награждены ведомствен
ными медалями МЧС России 
«За отличие в ликвидации 
последствий чрезвычайных 
ситуаций». Например, ученик   
5 «В» Таловской средней шко
лы Антон Пономарёв в сентябре 
прошлого года, возвращаясь с 
занятий, возле тротуара увидел 
большую лужу. А в ней  прова
лившегося в канализационный 
люк одноклассника. К тому же 
у него за плечами был тяжёлый 
ранец. У почти обессилевшего 

от холода и страха мальчугана 
ослабевали руки. Антон без 
раздумий бросился к  товарищу. 
Так была спасена жизнь друга!

Шестиклассница грибанов
ской школы №2 Виктория Че
боткова гуляла по берегу пруда. 
Её внимание привлекла на во
дной глади группа ребятишек 
на самодельном плоту. Увидев, 

что одна из девочек спрыгнула 
с плота в воду и стала тонуть, 
она также поспешила на по
мощь.  

А студент первого кур
с а  А н н и н с к о г о  а г р а р н о 
промышленного техникума 
Дмитрий Баженов за проявлен
ную отвагу и самоотверженные 
действия при спасении ребёнка 

был удостоен  ведомственной 
медали «За спасение погибав
ших на водоёмах». В январе 
прошлого года Дмитрий играл 
в хоккей на замершем пруду. А 
в это время в полынью угодил 
подросток. Считанные секун
ды понадобились Баженову 
для спасения жизни своего 
земляка. 

А товарища выручай!

...И мирного неба над головой

Антон Пономарёв.               Виктория Чеботкова.

тОчКА зреНия

Борис ВАУЛИН

В январе нынешнего года детский омбудсмен России 
Павел Астахов объявил  в социальных сетях, что готовит 
группу подростков к походу на Северный полюс. Те, кто 
увидел эту информацию, не поверили своим глазам, но 
15 апреля на российскую общественность обрушились 
тревожные сообщения. Оказывается, этот деятель учинил 
всё же ледовое шоу, решив покорить верхушку Земли 
с тремя девчонками и четырьмя мальчишками, причем 
двое из них были инвалидами. Сначала путешественни
ков  среди них был и подросток из Борисоглебска  до
ставили на самолёте на полярную станцию «Барнео», а от 
неё группа шла на лыжах до полюса 180 километров. До 
цели как будто бы добрались, но начавшаяся пурга загнала 
туристов в палатки, и они сидели там несколько дней, не 
высовывая носа.

Видя, что пурга не унимается, Астахов стал посылать 
в эфир тревожные сообщения. «Провизия на исходе, 
грызём последние сухари, горючее заканчивается, просим 
немедленной помощи», – таков был смысл этих сигналов. 
Родина услышала их, и из Мурманска тут же вылетел 
самолёт. Однако кромешная пурга завернула его на базу. 
Последующая попытка тоже закончилась неудачей. Об
ратились к командованию погранвойск. При первой же 
возможности со станции «Барнео» вылетел вертолёт, 
который эвакуировал путешественников с полюса и до
ставил их к военному самолёту. Он и привёз детей с их 
незадачливым руководителем в Мурманск.  

Какова была цель этого путешествия? Сам организатор 
оптимистично рассуждал о воспитании мужества и силы 
воли у подростков. Но с каких пор характер стали зака
ливать столь опасным способом? Причём «воспитание» 
доверили человеку, не имеющему опыта арктических пере
ходов. Кто вообще разрешил взять детей с ограниченными 
возможностями в такое небезопасное путешествие? Или, 
насмотревшись на мужество спортсменов Сочинской 
Паралимпиады, решили протрубить на весь мир, что у 
нас и дети такие же? Но Арктика с её непредсказуемыми 
поворотами – это вам не Сочи. Кто работал на арктических 
островах, тот хорошо знает суровую и жестокую снежно
ледовую пустыню. Автор этих строк своими глазами ви
дел, чем заканчивалась ненужная лихость. Откровенная 
беспечность и глупость взрослых людей обошлась на 
этот раз благополучно. Но в случае драматического ЧП 
кто бы стал отвечать за него – может быть, сам детский 
омбудсмен? Но ведь его обязанность – защищать детей 
от произвола взрослых и помогать ребятам в трудных 
жизненных ситуациях, а не организовывать сомнительно
рекламные вояжи с неизвестным исходом. 

В этой истории есть не только нравственный, но и 
экономический момент. Ктонибудь посчитал, в какую 
копеечку обошлась эта спасательная операция? Само
лёты дважды вылетали на полюс и возвращались назад 
изза непогоды, вертолёт с арктической станции  снимал 
детей со льдины. Потом военный самолёт вывозил их в 
Мурманск. Вся эта затея обошлась в миллионы рублей. 
Хоть ктонибудь из организаторов этого путешествия  
почувствовал угрызения совести? 

Понятно, когда люди попадают в чрезвычайную ситуа
цию изза какихто природных катаклизмов – пожаров  в 
тайге, внезапного извержения вулкана, селевых потоков с 
гор, цунами, наводнений, техногенных катастроф, то, есте
ственно, о деньгах никто не заикается, главное – спасти 
людей. Но когда граждане осознанно идут на риск, про
являют безответственность – пусть платят за это. Сейчас 
у нас вседозволенность: делаю всё, что хочу. У многих есть 
сотовые или спутниковые телефоны, и каждый абсолютно 
уверен: «Если со мной чтото случится, дам сигнал и меня 
обязаны спасти. Бесплатно». 

Московские студенты решили прогуляться по Кавказу 
и пошли в горы, никого не предупредив. Через двое суток 
их отчаянные вопли услышали по мобильному телефону 
альпинисты, совершавшие восхождение на гору Сулахат. 
Студенты сидели в глубоком ущелье, не могли оттуда вы
браться и не знали, где находятся. Двое суток три группы 
спасателей искали этих глупцов. Нашли и лишь пожури
ли. Шесть столичных оболтусов отделались испугом и … 
вывихнутыми ногами. Спасатели ещё вынуждены были 
тащить их на себе до дороги. А почему бы не предъявлять 
таким «путешественникам» счёт за спасение? Тех, кто по
падает в беду изза злостного пренебрежения правилами 
безопасности, надо воспитывать рублём. 

В ноябре и марте, когда лёд на Воронежском водохра
нилище ещё не приобрёл или уже потерял крепость, на 
него попрежнему выходят десятки рыбаков. Каждый год 
сотрудники МЧС предупреждают их об опасности – бес
полезно. Не могут любители зимней рыбалки обойтись без 
десятка мизерных окуньков. На предупреждения  смело 
заявляют: «Ходил на рыбалку и буду ходить!». В таком 
случае незадачливым экстремалам, вытащенным из по
лыньи, надо тут же предъявлять счёт за спасение и всё в 
нём  посчитать до рубля. Работу аэроглиссера, который  
потребляет в час 25 литров бензина АИ92, амортизаци
онные расходы, работу диспетчерской службы, зарплату 
сотрудников МЧС. Всё, что касается медицинской по
мощи – это отдельно. 

 По данным прессслужбы МЧС, в завершившийся 
осеннезимний сезон рыбалки 20132014 года ЧП на 
водохранилище возникали 25 раз. Вот и взять бы с этих 
несостоявшихся воронежских утопленников деньги по 
полной программе, вот только закона у нас такого нет. 
Кстати, к поиску шестерых московских студентов под
ключали вертолёт, час работы которого стоит 120 тысяч 
рублей. Но отважные «робинзоны» о таких «мелочах» 
даже не думают.  

Плата  
за беспечность
Не пора ли «смелость» некоторых 
политиков и чиновников оценивать  
с точки зрения экономики? 

На стадионе «Динамо» в Воронеже прошли третьи 
региональные соревнования добровольных пожар-
ных команд. Они получились зрелищными и мас-
совыми: в смотре-конкурсе приняли участие более 
тридцати пяти команд добровольцев, за действиями 
наблюдали сотни зрителей. И среди них – ветераны 
пожарной охраны, а также будущие спасатели. 

Алексей КОНДРАТЕНКО

Фёдор Николаевич Сурин… 
Кто из воронежских журнали
стов старшего поколения не 
помнит этого жизнерадостного 
коллегу, многолетнего сотруд
ника «Коммуны» и преподава
теля журфака ВГУ! Признаюсь, 
я знал его с детских лет, когда 
даже и не задумывался о по
ступлении в университет. Дело 
в том, что мой отец с 1965 года 
учился на отделении журна
листики, где и зародилась их 
настоящая мужская дружба. 
Отец нередко помогал Сурину 
по электрике – на квартире, 
на даче. Порой прихватывал и 
меня… Фёдор Николаевич был 
приветлив и всегда находил мне 
занятие – интересную книгу или 
альбом, набор типографских от
тисков или цветные карандаши. 
Помню его поздравительные 
открытки, которые приходили к 
нам на квартиру на октябрьские 
и майские праздники (телефона 
у нас дома не было), и в них 
непременно шуточное обра
щение, адресованное не только 
родителям, но и нам с сестрой: 
«Дорогие Кондратенки и кон
дратенчата!» 

Его детство пришлось на 
очень непростое время. Родил
ся Фёдор Сурин за пять лет 
до начала мировой войны  17 
июля 1909 года в селе Мах
ровка Борисоглебского уезда 
Тамбовской губернии (теперь 
это Воронежская область). Его 
отец, Николай Степанович, 
вскоре после женитьбы «от
делился» от зажиточного отца, 
батрачил, плотничал. Мать, 
Анастасия Ивановна, проис
ходила из семьи бедняков. У 
Фёдора был брат Александр  
на четыре года младше.

В 1914 году, когда Николай 
Степанович ушёл на фронт, 
Анастасия Ивановна с сы
новьями уехала в сибирский 
город КаменьнаОби. Городок 
был невелик – примерно 15 
тысяч жителей, но славил
ся бойкой торговлей зерном, 
переработкой разнообразного 
сельхозсырья. В годы Граж
данской войны случались здесь 
мятежи и сражения, прокати
лось восстание белочехов. А 
Суринстарший с зимы 1916го 
по лето 1919 года был в плену 
в Венгрии. Чтобы прокормить 
детей, мать трудилась и черно
рабочей, и уборщицей, не знала 
ни сна, ни отдыха. 

Когда глава семейства вер
нулся в Россию, ещё не скоро 
он увидел родных. Вначале 
добровольцем пошёл в Красную 
Армию, воевал в составе 21й 
дивизии 9й армии на Южном 
фронте. Демобилизовался толь
ко летом 1921 года, в Камнена
Оби работал в уездном продо
вольственном комитете. Осе
нью 1923 года семья вернулась 
в Махровку, бывшую до этого в 
зоне печально известного Анто
новского восстания. Но война 
настигла Суриных и в мирное 
время, в родных местах – совсем 
молодой, в 1924 году, умерла 
Анастасия Ивановна, сердце 
её не выдержало трагических 
испытаний. Тогда же Николая 
Сурина избрали в Махровке 
председателем сельсовета, с 
1926 года он был председателем 
комитета взаимопомощи и чле
ном правления сельхозартели 
«Красный курган». А Фёдор 
Сурин стал вожаком сельской 
комсомолии, членом волостно
го комитета РКСМ.

Здесь и развернулась оче
редная семейная драма. Вы

росший вдали от дедовского 
пригляда, Фёдор в составе 
комсомольского актива при
нялся бороться с сельскими бо
гатеями, в том числе и с дедом 
Степаном Фаддеевичем Сури
ным, который по тем временам 
значился «кулаком» – имел 
водяную мельницу и арендовал 
четыре десятины земли (чтото 
около четырёх гектаров по со
временным меркам). Вот тогда 
Фёдор Сурин впервые убедил
ся в силе печатного слова  его 
заметки в уездной газете «Голос 
пахаря» о проделках кулаков, 
подписанные весёлыми псевдо
нимами, наделали переполох в 
селе. Более того, юный селькор 
направил огонь критики и на 
артельное начальство: после 
разгромной публикации сына 
пришлось краснеть отцу, да и 
всему правлению перед одно
сельчанами и партийным ру
ководством. 

Кстати, на заметку литерату
роведам: с 1924го по 1927 год 
в Махровке работал учителем 
будущий известный писатель 
Гавриил Троепольский. Здесь 
он написал свои первые рас
сказы, и наверняка ершистый и 
неугомонный Фёдор Сурин мог 
быть прототипом героев этих, да 
и последующих произведений. 
А среди октябрятской малышни 
Махровки был тогда Ваня Ша
тилов – будущий Герой Социа

листического Труда, 
вицепрезидент Все
союзной академии 
сельхознаук и ректор 
Тимирязевской ака
демии Иван Семё
нович Шатилов. На 
всю жизнь запомнил 
юный Фёдор Сурин 
присланного в село 
партийного уполно
м о ч е н н о г о  Ж о р у 
Александрова. Дня
ми и ночами проси
живали они вместе 
за книгами, вели за
душевный разговор 
о будущем. Фёдор 
учился у старшего 
товарища (питерского 
уроженца  недавнего 
беспризорника, а те
перь курсанта парт
школы и инструктора 

губкома комсомола) 
организовывать людей, искать 
смысл происходящих событий, 
которыми тогда наполнились 
незамысловатые деревенские 
будни. Можно сказать, что 
юношеская дружба с Георгием 
Александровым (тот спустя 
полтора десятка лет стал круп
ным партийным руководите
лем всесоюзного уровня, а за
тем министром и академиком) 
определила весь дальнейший 
жизненный настрой будущего 
газетчика.

Фёдор Сурин успел к 18 
годам закончить школу 2й 
ступени в Борисоглебске, пора
ботать трактористом в родном 
селе и получить от комсомола 
рекомендацию для поступления 
в Московскую совпартшколу 
(думаю, не обошлось тут без 
участия Александрова). Но уже 
в пути пришло решение остать
ся в Воронеже и пойти учиться 
на инженерную специальность 
– увлечение техникой переси
лило все остальные. Несколько 
месяцев был чернорабочим на 
станции ВоронежII, а затем 
поступил в индустриальный 
техникум. По окончании учё
бы в апреле 1931 года молодой 
механик получил направление в 
Касторенскую МТС. Машинно
тракторная станция здесь толь
ко появилась, её возглавил 
Валерий Михайлович Козлов, 
который окончил в Ленинграде 

курсы красных директоров на 
базе Путиловского завода. С 
лёгкой руки посланца ленин
градского пролетариата Фёдор 
Сурин стал кандидатом в члены 
ВКП(б). Однако долго порабо
тать в Касторной не довелось: 
местные трактористы учились 
на курсах в Обояни и сами ста
новились механиками.

В ноябре 1931 года Фёдор 
Сурин вернулся в город, кото
рый станет для него навсегда 
родным,  в Воронеж. Пришёл 
на завод имени В.И.Ленина, где 
сделал, можно сказать, карьеру 
– был мастером, с 1934 года – 
начальником инструменталь
ного цеха, затем заведующим 
производством. Время было 
бурное: создавались бригады 
ДиП («догнать и перегнать»), 
в одном только 1932 году по 
заводу было подано 921 рацио
нализаторское предложение, а 
вскоре развернулось движение 
ударников – инструменталь
ный цех первым в Воронеже 
стал полностью стахановским.

На удивление, Фёдору Су
рину хватало сил на многое
многое. И на общественную 
работу: был заместителем се
кретаря заводского комитета 
комсомола, вступил в ВКП(б), 
печатался почти в каждом но
мере многотиражной газеты на 
самые острые и злободневные 
темы. И на учёбу: в 1934 году 
сел за парту в филиале Всесо
юзного заочного индустриаль
ного института и одновременно 
преподавал на курсах комбай
нёров. И на спорт: руководил 
заводской секцией парашютно
го спорта, пять лет удерживал 
звание чемпиона области по 
бегу на дистанции пять и десять 
километров. К тому же он стал 
отцом семейства: в 1932 году в 
семье Фёдора Сурина и врача 
Антонины Васильевны роди
лась дочь Нинель.

В октябре тридцать седь
мого Сурина вызвали в рай
ком партии и сообщили, что 
его направляют на военную 
службу. В духе времени, не 
признававшего отказа, Фёдор 
ответил секретарю райкома: 
«Что ж, надо – значит надо!». 
И уже через считанные дни он 
прибыл в 11ю школу военных 
пилотов в Ворошиловграде. 

Она открылась в 1930 году, 
спустя несколько лет ей при
своили гордое имя Пролета
риата Донбасса, а в 1938 году 
назвали Ворошиловградской 
военной авиашколой. Учебное 
заведение было, без всякого 
преувеличения, геройским – 
здесь поставили на крыло 247 
будущих Героев Советского 
Союза, в том числе десятерых 
– дважды Героев. 

Вот где выпало служить 
срочную службу рядовому 
бойцу Фёдору Сурину. По 
укоренившейся ещё на заводе 
привычке писал в армейскую 
стенгазету. Вышла директива 
Наркомата обороны начать вы
пуск многотиражных газет во 
всех военных училищах. Дело 
для военлётов неведомое… 
Начальник училища, недолго 
думая, весной 1938 года пред
ложил должность редактора 
«Пилота Октября» Сурину. 
Базы никакой, учился ремеслу 
на ходу. Потом были очередные 
реорганизации и перестановки. 
С осени 1940 года Фёдор Сурин 
заведовал военным клубом 
– сначала в Ворошиловгра
де, затем, с началом Великой 
Отечественной войны, в городе 
Чкалове (Оренбурге). Здесь в 
сорок втором родилась вторая 
дочь Суриных – Наталья.

По совпадению, тогда же в 
Чкалове в окружном ансам
бле песни и пляски служил 
знаменитый поэтпесенник 
Алексей Фатьянов. Наверняка  
он и Сурин не раз встреча
лись, готовили концерты для 
красноармейцев… Время было 
архитрудное и сложное, война… 
Уже в начале 1980 годов Сурин 
рассказывал мне о том, как спас 
от особистов проштрафивше
гося юного водителяабхазца, 
который был у него в подчи
нении. Уроженец Кавказа со 
временем стал заместителем 
председателя правительства 
южной республики, а Сурин 
в середине 1970 годов летал к 
нему на самолёте из Воронежа. 
В аэропорту встречали его, как 
ангела, сошедшего с небес, как 
президента небольшой страны, 
всем говорили: «Вот этот чело
век спас солдата!»

(Окончание следует).

Вёрстка длиною в жизнь
Из истории «Коммуны»
Он приходил в университетскую аудиторию по суббо-
там с портфелем, полным всякой всячины: линеек-
строкомеров, цинковых клише, гранок, оттисков 
свёрстанных полос, телетайпных лент, старых газет 
с ошибками-ляпами… Наверное, вспоминая журна-
листскую молодость, учил первокурсников, переме-
жая теорию с практикой и редакционными байками. 
И их было несчётное количество: и довоенных, и во-
енных, и хрущёвских времён. Да что там, были самые 
свежие – из «коммуновских» будней вчерашнего дня.

ФестивАль

Весна студенческого творчества 
Городской фестиваль самодеятельного творчества 
студентов «Студенческая весна - 2014», организо-
ванный Центром «САМ», прошёл в Борисоглебске. 

Василий ЧЕРНОУСОВ 

Программа включала конкурсы концертных программ, 
фотоконкурс, конкурс страниц в соцсети. Как сообщает 
официальный сайт администрации городского округа, среди 
средних специальных учебных заведений первое место за
воевал техникум информатики и вычислительной техники. 
Среди вузов – педагогический институт. Вот имена победив
ших в фотоконкурсе: Иван Одинцов (БГПИ) – в номинациях 
«Наша профессия» и «Уличная жизнь», Станислав Савинов 
(студент БГПИ) – «Студенческая жизнь», Николай Зайцев 
(БСХТ) – «Курьёзы». Победителями конкурса студенческих 
страниц в соцсети стали студенты историкофилологического 
факультета пединститута.

Виталий ЧЕРНИКОВ 

Как и предыдущие выставки, 
организованные «ЭКОСом», в 
основе этой, посвящённой Дню 
Победы, – материалы из домаш
них архивов жителей нашего го
рода. Ктото сам был очевидцем 
и участником событий Великой 
Отечественной, у когото родные 
жили в те годы. Ктото воевал, 
а ктото ещё совсем мал был 
тогда и только учился читать – 
например, по выпущенному в 
1943 году букварю, который стал 
теперь экспонатом. 

В зале много фотографий 
военной поры  как, впрочем, 
и послевоенной: хронологиче
ский охват выставки оказался 
несколько шире, чем обещает её 

название, здесь можно увидеть, 
как выглядела улица Степана 
Разина или Петровский сквер 
в 1950е. Есть снимки, сделан
ные кемто из наших земляков 
в Берлине, в первые дни после 
войны. Рядом с несколькими 
портретами ветеранов Великой 
Отечественной соседствуют их 
же портреты, сделанные уже в 
двадцать первом веке. Есть и 
трофейные, немецкие фотогра
фии, на некоторых даже Гитлер 
попал в кадр. 

Как они попали в Воронеж – 
это ещё можно понять, а вот как 
сохранились? 

Отдельный раздел выставки 
– письма солдат с фронта. Есть 
среди экспонатов и красноар
мейская книжка, и шахматы, 

что подарил советскому бойцу 
американский солдат во время 
встречи союзников на Эльбе. 
Впрочем, значительная часть 
экспозиции – вполне «мирная», 
демонстрирующая фрагменты 
повседневности нашего соотече
ственника, жившего в 194050е. 
В тесноватом зале, где проходит 
выставка, нашлось место не 
только для военной формы, но 
и для реконструкции уголка 
советской комнаты первых по
слевоенных лет (должно быть, 
гдето в коммуналке). Имеются 
патефон, радиола, торшер, стол, 
на нём – самовар и чашки... 
Можно жить. Лишь бы не было 
войны, сказала бы героиня филь
ма «Пять вечеров», жившая в той 
реальности.

Память | Воронежская региональная организация «ЭКОС» провела в Доме офицеров выставку  
«Этот день мы приближали как могли…» 

Ребята в форме тех лет стали живыми  
экспонатами на открытии выставки.
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вести
Воронежцы прочтут 
«Ювенильное море» 

Платоновский фестиваль 
искусств приглашает активных 
и артистичных жителей Во
ронежа и ближайших областей 
для участия в традиционной 
эстафетечтении произведе
ний нашего великого земляка. 
Состоится она 7 июня на Со
ветской площади. В этом году 
с открытой сцены прозвучит 
повесть Андрея Платонова 
«Ювенильное море». Слушате
лями станут многочисленные 
посетители книжной ярмар
ки. Организаторы надеются, 
что читать Платонова будут 
врачи и учителя, школьни
ки и студенты, журналисты и 
предприниматели. Желающие 
поучаствовать могут прислать 
заявку на электронный адрес 
press@platonovfest.com – ука
зав в письме свои имя, возраст, 
профессию и номер телефона, а 
также, рассказав о себе и своих 
увлечениях. 

Традиция  
и современность 

В областной филармонии 
прошёл концерт студентов и вы
пускников Воронежской госу
дарственной академии искусств. 
Его программа включала про
изведения русской и зарубеж
ной классики, фрагменты опер 
Сергея Рахманинова и Петра 
Чайковского, народные песни 
и современные инструменталь
ные композиции. Завершали 
концерт гости из Белгорода: 
ансамбль «Токаевквартет», в 
составе которого – выпускни
ки ВГАИ. Ректор вуза Эдуард 
Бояков пообещал публике в 
будущем множество интерес
ных концертных и театральных 
программ.

Первый шаг к успеху 
В Лисках прошёл детский 

музыкальный конкурс  «Дин
Дон». В этом году свои талан
ты продемонстрировали 227 
дошкольников из 14 детских 
садов, сообщает сайт админи
страции района. Конкурсанты 
показали себя в  пяти номина
циях: «Соло», «Актерское ма
стерство», «Дуэт», «Оркестр», 
«Хореография». Лучшими 
оказались  выступления вос
питанников Щученского дет
сада, Центра развития ребёнка 
«Детский сад №5»  и городских 
садов №№ 6, 7, 8, 9.

Василий ЧерноусоВ.

Фёдор Сурин.
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СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ 
ВНЕОЧЕРЕДНОГО 

ОБЩЕГО СОБРАНИЯ 
АКЦИОНЕРОВ ОТКРЫТОГО 

АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА 
«ВОРОНЕЖАВТОДОР»

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Воронежавтодор» 

(ИНН 3662019619) извещает акционеров ОАО 
«Воронежавтодор» о проведении 5 июня 2014 г.  
внеочередного общего собрания акционеров ОАО 
«Воронежавтодор» в связи с предписанием № 69-
25-12/2305, вынесенным 03.04.2014 г. Отделением 
по Орловской области Главного управления по 
Центральному федеральному округу Центрального 
Банка РФ. Форма проведения внеочередного обще-
го собрания акционеров: совместное присутствие 
акционеров для обсуждения вопросов повестки дня 
и принятия решений по вопросам, поставленным 
на голосование, без предварительного направ-
ления (вручения) бюллетеней для голосования 
до проведения внеочередного общего собрания 
акционеров.

Место проведения собрания: г. Воронеж, Ленин-
ский проспект, 43а, 6-й этаж, офис ОАО Воронеж-
автодор».

Начало собрания: в 12 час. 00 мин. 
Время начала регистрации лиц, участвующих в со

брании: 11 час. 00 мин. 
Список лиц, имеющих право на участие во внеоче

редном общем собрании акционеров ОАО «Воронеж
автодор», составлен по данным реестра владельцев 
именных ценных бумаг ОАО «Воронежавтодор» по 
состоянию на 15 мая 2014 г.

ПОВеСткА дНя:
1. О последующем одобрении заключения между 

ОАО «Воронежавтодор» и ОАО Банк «Петроком-
мерц» кредитного договора об открытии кредит-
ной линии (с лимитом выдачи) № Ю26-13/004 
от 12.08.2013 г., являющегося в совокупности с 
взаимосвязанной сделкой крупной сделкой, общая 
цена которой составляет 37 % балансовой стоимости 
активов ОАО «Воронежавтодор» по состоянию на 
30.06.2013 г.

2. О последующем одобрении заключения между 
ОАО «Воронежавтодор» и ОАО Банк «Петроком-
мерц» договоров залога недвижимого имущества 
№ Ю26-13/004/И-1 от 12.08.2013 г.; № Ю26-
13/004/И-2 от 12.08.2013 г.; № Ю26-13/004/И-3 
от 12.08.2013 г., № Ю26-13/004/И-4 от 12.08.2013г., 
№ Ю26-13/004/И-5 от 12.08.2013 г., № Ю26-
13/004/И-6 от 12.08.2013 г., № Ю26-13/004/И-7 
от 12.08.2013 г., № Ю26-13/004/И-8 от 12.08.2013г., 
являющихся в совокупности с взаимосвязанными 
сделками крупной сделкой, общая цена которой со-
ставляет 41 % балансовой стоимости активов ОАО 
«Воронежавтодор» по состоянию на 30.06.2013 г.

3. О последующем одобрении заключения между 
ОАО «Воронежавтодор» и ОАО Банк «Петроком-
мерц» договоров залога основных средств № Ю26-
13/004/З-1 от 12.08.2013 г.; № Ю26-13/004/З-2 от 
11.09.2013 г., являющихся в совокупности с взаи-
мосвязанными сделками крупной сделкой, общая 
цена которой составляет 41 % балансовой стоимости 
активов ОАО «Воронежавтодор» по состоянию на 
30.06.2013г.

4. О последующем одобрении заключения 
между ОАО «Воронежавтодор» и ОАО Банк «Пе-
трокоммерц» договора залога прав требования  
№ Ю22-12/003/ЗТ-3 от 05.08.2013 г., являющего-
ся в совокупности с взаимосвязанными сделками 
крупной сделкой, общая цена которой составляет 41 
% балансовой стоимости активов ОАО «Воронеж-
автодор» по состоянию на 30.06.2013 г.

С информацией (материалами), подлежащей 
предоставлению акционерам при подготовке к 
проведению внеочереного общего собрания акцио-
неров, можно ознакомиться по адресу: г. Воронеж, 
Ленинский проспект, 43а, 6-й этаж, офис ОАО 
«Воронежавтодор» в рабочие дни с 10.00 до 13.00 
с 15 мая 2014 г. Участнику внеочередного общего 
собрания необходимо иметь при себе паспорт или 
иной документ, удостоверяющий личность, а для 
представителя акционера - также доверенность на 
право участия во внеочередном общем собрании 
акционеров и (или) документы, подтверждающие 
его право действовать от имени акционера без до-
веренности. 

Также уведомляем вас о том, что отрицательное 
голосование или неучастие во внеочередном собра-
нии акционеров 05.06.2014 г. не повлечет выкупа 
акций в порядке, установленном ст. 75 ФЗ «Об ак-
ционерных обществах», поскольку цена одобряемых 
сделок не превышает 50 % балансовой стоимости 
активов Общества по состоянию на 30.06.2013 г.

Совет директоров ОАО «Воронежавтодор».
На правах  
рекламы.

Наталью Сергеевну СтолповСкую 
поздравляем с днём рождения! 

Желаем здоровья, благополучия,  
творческих успехов, счастья.

друзья, коллеги.

ФУтбОЛ

максим СКВорЦоВ

13 мая «Факел» играл дома при пятитысячной ауди-
тории с «Калугой», которую приехали поддержать три 
болельщика. Воронежцы провели встречу в следующем 
составе: Криворучко, Строев, Бутырин, Ревякин, Гар-
буз, Альшин, Дубровин (к), Шарипов, Скрыльников 
(Соколов, 58), Погребняк (Бекетов, 78), Сальников 
(Кортава, 83).

Счет в матче был открыт уже на 8-й минуте. Альшин 
прострелил с правого края в штрафную площадь гостей, 
мяч отскочил от защитника на ногу Сальникову, и тот 
поразил ближний угол. В концовке первого тайма Гарбуз 
дважды опасно бил по воротам Лунева, но вратарь оба 
раза мяч отбивал. Тогда Константин решил подобраться 
поближе к воротам, но защитники сделать этого ему не 
дали - уложили на травку. Сальников четко реализовал 
пенальти: послал мяч вратарю под правую руку, а тот 
прыгнул влево. На этом голевая программа была ис-
черпана.

После перерыва воронежцы били по воротам «Калу-
ги» еще шесть раз. Три из них пришлись в створ: Лунев 
среагировал на выстрелы Шарипова, Дубровина и Со-
колова, трижды снаряд летел мимо цели. На последней 
минуте матча свою команду спас уже Криворучко, в от-
чаянном броске отразивший мяч после удара капитана 
гостей Винтова. В итоге счет остался прежним - 2:0. Три 
добытых очка оставляют «Факелу» мизерный шанс на 
успех в чемпионской гонке. «Сокол» победил в шестой 
раз подряд и опережает воронежцев на девять очков. 
Волжане в Курске дважды вели в счете, «Авангард» 
находил в себе силы отыграться, а победный гол гости 
провели за шесть минут до конца встречи. Лискинский 
«Локомотив» без шансов на успех уступил в Москве 
«Спартаку-2» - 0:3. Сначала Обухов прямым ударом 
со штрафного застал врасплох голкипера «Локо». По-
сле перерыва оставшийся без охраны Манюков с пяти 
метров ударом головой удвоил счет, а за пять минут до 
финального свистка Синадзука обыграл трех защитни-
ков и забил третий мяч.

А вот в преддверии Дня Победы «Факел» одержал 
ещё одну маленькую победу. На Центральном стадио-
не профсоюзов был 
повержен пензен-
ский «Зенит» - 2:0. 
Напомним, что в 
матче первого круга 
в Пензе «Факел», 
тогда еще при Му-
ханове, тоже празд-
новал победу - 3:0. 
Так что с недавних 
пор воронежцы от-
правляются на встречи с этим соперником, как на легкую 
прогулку. При хорошей погоде и на отлично подготов-
ленном к матчу поле «Факел» не имел особых проблем. 
Работы у вратаря и защитников было мало, а вот в атаке 
воронежцы преуспели. Матч они провели в следующем 
составе: Криворучко, Строев, Ревякин, Бутырин, Беке-
тов (Шарипов, 58), Дубровин, Альшин, Гарбуз, Соколов 
(Скрыльников (46), Сальников (Кортава, 90), Антипенко 
(Погребняк, 46).

В дебюте встречи дважды на ударную позицию вы-
ходил Альшин, но один удар сблокировал защитник 
«Зенита», а второй парировал вратарь гостей Смолкин. 
Что не удалось Альшину, сделал Антипенко, который 
увенчал проход Строева по левому флангу велико-
лепным ударом головой: мяч от штанги отскочил в 
ворота. Антипенко забил свой седьмой гол за «Факел» 
в этом сезоне. Также по семь точных выстрелов на 
счету Погребняка и Кортавы, но Кортава все семь за-
бил, выступая за липецкий «Металлург», а в составе 
воронежцев на поле практически не выходил вообще. 
За минуту до свистка на перерыв на ровном месте упал 
Антипенко. Его унесли с поля на носилках, а затем от-
везли в больницу, где врачи диагностировали разрыв 
ахилла правой ноги. Сезон для него закончен. Заменил 
форварда Погребняк, который нанес два опаснейших 
удара по воротам «Зенита», но Смолкин был на высоте. 
Еще в одном эпизоде Сальников из выгодной позиции 
угодил мячом в перекладину, и лишь за 20 минут до 
окончания встречи Шарипов ударом из правого угла 
штрафной площади забил второй гол, и воронежцы 
укрепили свое преимущество - 2:0. «Зенит» в конце 
встречи создал первый и последний голевой момент 
у ворот хозяев поля, но экс-полузащитник «Факела» 
Кузнецов не смог переиграть Криворучко в ближнем 
бою.

- Нас огорчила травма Антипенко, - горечью в 
голосе сказал главный тренер «Факела» Александр 
Корешков, но резерв в атаке у «Факела» есть, а вот в 
средней линии - нет. После выхода Шарипова коман-
да заиграла острее, но проблемы остаются. Догонять 
всегда сложно, на игроков давит психологический груз, 
но пока остается хоть теоретический шанс на победу, 
будем бороться.

РезультАты МАтчей 26гО туРА 
«Авангард» (Курск) - «Сокол» (Саратов) 2:3, «Ви-

тязь» (Подольск) - «Металлург» (Выкса) 2:0, «Там-
бов» (Тамбов) - «Подолье» (Подольский район) 3:1, 
«Спартак-2» (Москва) - «Локомотив» (Лиски) 3:0, 
«Орел» (Орел) - «Металлург» (Липецк) 3:1, «Зенит» 
(Пенза) - «Звезда» (Рязань) 0:0, «Факел» (Воронеж) - 
«Калуга» (Калуга) 2:0.

«Сокол» набрал 62 очка, «Факел» - 53, «Витязь» - 51. 
«Локомотив» находится на 14-м месте, имея в активе 23 
очка. 19 мая «Факел» играет в Рязани со «Звездой», «Со-
кол» в Саратове с «Зенитом», а «Локомотив» в Лисках 
с брянским «Динамо».

А до смерти  
четыре шага
Эта строка из известной песни как нельзя луч-
ше подходит к сегодняшнему положению дел. 
Четыре тура осталось провести командам зоны 
«Центр». «Факел» свою задачу по повышению в 
классе опять не выполнил, а это означает, что и 
футболисты, и тренеры нынешнего состава уйдут 
в небытие. Всплывут где-нибудь в Поволжье или 
в Сибири, там будут топтать футбольное поле. А в 
Воронеже снова с миру по нитке будут собирать но-
вую команду, строить грандиозные планы и сокру-
шаться, что очередной «блиц-криг» по завоеванию 
ФНЛ не состоялся. 

Что не удалось Альшину, 
сделал Антипенко, кото-

рый увенчал проход Строева по 
левому флангу великолепным 
ударом головой: мяч от штанги 
отскочил в ворота. 

Василий ЧерноуСоВ 

Конечным пунктом шествия стал парк 
«Алые паруса». В пёстрой праздничной 
колонне особенно заметны были, конечно, 
участники, перевоплотившиеся на время в 
любимых персонажей японских комиксов 
и мультфильмов. 

Воронежский аниме-фестиваль считает-
ся чуть ли не самым масштабным в России. 
Он уже который год собирает в нашем го-
роде любителей японской культуры со всей 
страны, приезжают и гости из ближнего 
зарубежья. В «Алых парусах» были орга-
низованы фотосессии и ярмарка тематиче-
ских украшений и игрушек. А в кинотеатре 

«Спартак» прошли кинопоказы. Сенсацией 
фестиваля стала премьера японского про-
должения нашего «Чебурашки», бережно 
и любовно сделанного международной 
командой мультипликаторов по сюжетам 
Эдуарда Успенского. Куклы и декорации 
были воссозданы на основе разработок соз-
дателей первых, уже классических серий. 

Чебурашка из Страны  
восходящего солнца 

Культура | Костюмированное шествие любителей аниме прошло в рамках 
Всероссийского фестиваля японской анимации в Воронеже

Воронежское Левобережье ненадолго превратилось в нашу чернозёмную Японию.
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КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя

Галина рохмин

В субботу в областном центре откроются 60 спортивных зон - 
полсотни из них во дворах и парках города и десять на Адмиралтей-
ской площади. Здесь пройдут соревнования по дворовому футболу, 
стритболу, а также спортивные эстафеты и состязания по ГТО. 
А на Адмиралтейской площади будут организованы следующие 
спортивные зоны: «Экстрим-парк», «Стритбол», «Кикбоксинг», 
«ГТО», «Волейбол», «Спортивная анимация», «Хип-хоп фести-
валь», «Слек-лайн», «Спортивные игры нашего детства» и др.

Накануне фестиваля приедут спортивные волонтёры из 
разных регионов ЦФО. Их ждёт образовательная программа по 
организации спортивных мероприятий, а на следующий день они 
применят полученные знания на практике. 

Инициатор проведения фестиваля – лидеры движения 
«Команда-2018». Они преследуют цель привлечь как можно 
больше людей к спорту, занятиям физкультурой, приобщить 
молодёжь к здоровому образу жизни. Мероприятие пройдёт при 
поддержке правительства Воронежской области и мэрии Вороне-
жа, Федерального агентства по делам молодёжи, регионального 
управления ФСКН России, областной федерации кикбоксинга, 
ВГУ и гражданского собрания «Лидер».

За дополнительной информацией и по заявкам на участие в 
спортивном фестивале следует звонить в оргкомитет проекта по тел. 
8-951-860-27-49, а также обращаться в сообщество в социальных се-
тях vk.com/komanda2018_vrn. Для болельщиков вход свободный.

алексей иВаноВ

Когда германские цепи 
приблизились к окопам, из 
густо-зеленого хлорного 
тумана на них обрушилась 
контратакующая русская 
пехота. 

Зрелище было ужасаю-
щим: бойцы шли в штыко-
вую с лицами, обмотанными 
тряпками, сотрясаясь от 
жуткого кашля, буквально 
выплевывая куски лёгких на 
окровавленные гимнастёр-
ки. Это были остатки 13-й 
роты 226-го пехотного Зем-
лянского полка, чуть больше 
60 человек. Но они ввергли 
противника в такой ужас, 
что германские пехотинцы, 
не приняв боя, ринулись на-
зад, затаптывая друг друга и 
повисая на собственных про-
волочных заграждениях…

Это сражение, вошедшее 
в историю Первой мировой 

войны как «атака мертвецов», 
сейчас вспоминается с особой 
гордостью за силу русского 
духа и как одна из славных 
страниц прошлого воронеж-
ского края. Прикоснуться 
к героической летописи  
226-го Землянского полка 
воронежцы смогут 17 мая на 
телеканале Рен ТВ в 13.00 в 
рамках программы «Военная 
тайна».

Примечательно, что ровно 
через неделю, 24 мая, в такое 
же время «Военная тайна» 
снова сделает  экскурс в исто-
рию и свяжет наше героиче-
ское прошлое с большим и 
великим настоящим. Назва-
ние передач этого выпуска 
символическое и многообе-
щающее – «Пётр I и КБХА» 
и «Мосин и ВАСО».

Впрочем, насколько эти 
обещания оправдаются, рас-
судят уже сами телезрители.

Игры нашего детства
17 мая в Воронеже состоится масштабный 
спортивный фестиваль «Сборная страны»

«Военная тайна» –  
о прошлом и настоящем

АНОНС

Деньги  
на постном масле

Следственный департамент МВд РФ 
(следователь Александр Матрюк) возбу
дил третье уголовное дело против бывшего 
заместителя главы Минсельхоза Алексея 
Бажанова. На этот раз ему инкриминируют 
отмывание 1,125 миллиарда рублей, похи
щенных у Росагролизинга.

Тверской районный суд столицы дважды 
продлевал арест бывшего экс-замминистра 
и бывшего депутата Воронежской об-
ластной думы Алексея Бажанова. Ему 
вменялось хищение 1,1 миллиарда рублей, 
а также статья «Мошенничество в особо 
крупном размере». 

«Скользкий бизнес на постном масле» 
– под таким заголовком автор этих строк 
20 марта 2014 года опубликовал статью в 
«Коммуне». В ней говорилось о том, что 
в 2008 году с Воронежским ООО «Вита» 
«Росагролизинг», которым в то время 
руководила Елена Скрынник, заключил 
договор на изготовление и передачу в 
финансовую аренду ЗАО «Маслопродукт-
Био» оборудование для производства 
подсолнечного масла. Проект получил 
статус государственного, на счета ООО 
«Вита» поступило 1,25 миллиарда рублей. 
Но закупка и монтаж оборудования так 
и не были произведены. Позже деньги 
были выведены, а ООО «Вита» ликви-
дирована.

Второй эпизод, который инкримини-
ровали бывшему заместителю министра, 
состоял в том, что Баженов взял кредит 
более чем на один миллиард рублей у 
Россельхозбанка, якобы для закупки 
семечек для маслоэкстракционного за-
вода, который входит в подконтрольный 
Баженову холдинг «Маслопродукт». При 
этом деньги были выведены в сторонние 
организации – «Сельхозпоставку» и 
«Агродром».

Однако в конце минувшего года Ба-
жанову изменили статью, переквалифи-
цировав её как «мошенничество в сфере 
предпринимательства». Суд счёл возмож-
ным изменить меру пресечения, заменив 

содержание в СИЗО на домашний арест. С 
тех пор предпринимателя никто не видел. 
По слухам, он находится в Швейцарии, где 
имеет вид на жительство.

По оценке следствия, общая сумма на-
несённого ущерба составляет более 11 мил-
лиардов рублей. Суд вынес постановление 
о заочном аресте бывшего чиновника.

Алексей ПАВЛОВ.

Выяснял отношения  
с помощью ножа 

две компании острогожских оболтусов 
решили «отдохнуть» на берегу тихой Сосны. 
Изрядно поднабравшись спиртного, стали 
выяснять между собой отношения. 

Один из парней, не сдержав неприязни 
к собутыльнику, выхватил нож и ударил 
его в живот. «Скорая» доставила тяжело 
раненного в больницу, где его спасли 
хирурги. А злоумышленник скрылся с 
места происшествия. Однако полицей-
ским удалось задержать его в своём доме 
в Острогожске. Оказалось, что парень уже 
был прежде судим, а теперь против него 
возбуждено ещё одно уголовное дело. 

Братья-наркоторговцы  
и дочь-«целительница» 

Предстать перед судом за сбыт и контра
банду марихуаны жители кантемировского 
района братья землянские должны были в 
марте 2013 года. 

Однако в суд они не явились, в связи 
с чем были объявлены в федеральный 
розыск. Задержали их лишь в конце года. 
Оказалось, что всё это время беглецы пря-
тались в самодельной землянке, которую 
соорудили в глубоком овраге недалеко от 
села Куликовка этого же района. В своём 
подземном жилище установили печь, газо-
вую плиту и мебель. 

Продукты «добывали» в сёлах, как 
правило, ночью, обкрадывая магазины 
и местных жителей. Следующие восемь 
лет Николай Землянский будет жить не 

в землянке, а на нарах колонии строгого 
режима, а его брат Александр на сосед-
них нарах восемь лет и шесть месяцев. 
Такой приговор вынес Кантемировский 
районный суд. 

А вот жительнице каширского района 
Н. ещё предстоит услышать приговор рай
онного суда. 

Сотрудники ФСКН выяснили, что 
57-летняя женщина ухаживала за тяже-
лобольной матерью и в качестве болеуто-
ляющего средства получала по рецептам 
наркотический препарат. Однако вместо 
того, чтобы строго по часам давать старой 
женщине лекарство, она экономила его и 
продавала местным наркоманам. В ходе 
обыска полицейские обнаружили 40 
таблеток, которые были приготовлены к 
продаже. В качестве оправдания  заботли-
вая дочь заявила, что она не знала, будто 
препарат запрещён к безрецептурной про-
даже в России. Теперь это «незнающей» 
женщине придётся отвечать перед судом 
по статье 234 УК РФ «Незаконный сбыт 
сильнодействующих веществ». 

Не только собака  
бывает кусачей 

к участковому одного из жилых кварта
лов Советского района Воронежа обратился 
житель дома с просьбой утихомирить его  
19летнего внука, который на почве ал
когольных возлияний ведёт себя неадек
ватно. 

Вместе с заявителем полицейский 
пришёл в квартиру, увидел нарушителя 
спокойствия и предложил пройти ему на 
опорный пункт полиции, чтобы дать там 
объяснения по поводу своего поведения. 
В ответ молодой человек стал ругаться, 
угрожать ему, а когда тот хотел применить 
силу, укусил сотрудника полиции за ногу. 
Теперь суду предстоит выяснять, почему у 
юного воронежца вдруг проявились соба-
чьи наклонности, и какой правовой оценки 
они заслуживают. 

Геннадий НикОЛАеВ.


